

Baden-Württemberg/Bayern/Hessen

Kooperation für starke IT-Sicherheit

[11.12.2024] Die Cybersicherheitsagentur Baden-Württemberg, das bayerische Landesamt für Sicherheit in der Informationstechnik und Hessens CyberCompetenceCenter bündeln ihre Kräfte. Gemeinsam wollen sie eine schlagkräftige Allianz für mehr IT-Sicherheit bilden.

Cyberangriffe auf die öffentliche Verwaltung und Kritische Infrastrukturen werden nicht nur zahlreicher, sondern zunehmend auch komplexer. Um staatliche IT-Systeme zu schützen und Kommunen sowie öffentliche Betreiber Kritischer Infrastrukturen bestmöglich zu unterstützen, setzen die Cybersicherheitsagentur Baden-Württemberg ([CSBW](#)), das bayerische Landesamt für Sicherheit in der Informationstechnik ([LSI](#)) und das Hessen CyberCompetenceCenter ([Hessen3C](#)) jetzt auf eine enge Kooperation. Mit der Allianz wolle man gemeinsam neue Maßstäbe setzen, heißt es in einer gemeinsamen Pressemitteilung der drei Bundesländer.

Die enge und vertrauensvolle Zusammenarbeit zwischen Bayern, Hessen und Baden-Württemberg biete wertvolle Chancen zur Stärkung der IT-Sicherheit, so Bayerns Finanz- und Heimatminister Albert Füracker: „Hand in Hand werden wir den länderübergreifenden Erkenntnis- und Wissenstransfer intensivieren, unsere IT-Sicherheitsexperten gemeinsam aus- und fortbilden und uns bei strategischen und operativen Fragestellungen noch stärker abstimmen.“ Austausch und Zusammenarbeit seien der Schlüssel für ein möglichst hohes Niveau an Cybersicherheit, erklärt auch Hessens Innenminister Roman Poseck: „Durch eine noch engere gegenseitige Beratung und Unterstützung schaffen wir wichtige Voraussetzungen für mehr Sicherheit im digitalen Raum.“

Und Thomas Strobl, stellvertretender Ministerpräsident und Minister des Inneren, für Digitalisierung und Kommunen des Landes Baden-Württemberg, ergänzt: „Die Herausforderungen bei der Cybersicherheit kann niemand alleine lösen – denn Cyberangriffe kennen keine Grenzen.“ Um Gefahren im Netz wirksam zu bekämpfen, brauche es daher gemeinsame Bündnisse und kluge Ideen. „Baden-Württemberg, Bayern und Hessen haben bereits wegweisende Organisationsstrukturen in ihren Ländern geschaffen – diese bilden eine gute Grundlage für eine erfolgreiche Zusammenarbeit.“

Die schlagkräftigen Fachbehörden arbeiten nach Angaben der drei Bundesländer ohnehin seit Langem eng zusammen. Nach dem Vorbild der bereits zwischen Baden-Württemberg und Hessen bestehenden [Kooperationsvereinbarung](#), die nun um Bayern ergänzt wurde, gewinne die Partnerschaft weiter an Intensität und Gestalt.

(bw)

Stichwörter: IT-Sicherheit, Baden-Württemberg, Bayern, CSBW, Hessen, Hessen3C, LSI